

Table with subscription rates: Fuera (Outside) and En Jerez (In Jerez) for monthly and annual terms.

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redaccion y Administracion, Compás, 2.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Domingo 19 de Junio de 1892.

Núm. 11.118

FERRO-CARRILES DE JEREZ Á SEVILLA, CADIZ Y SANLUCAR.

Table with train schedules: Columns for destination (M., M., T., T., N.), departure times, and arrival times.

Los Martes, Jueves y Sábados sale un tren para Sanlúcar á las 7:50 de la mañana, regresando á las 9:30 de la misma, en los mencionados días.

El Guadalete.

LAS PRIMICIAS.

—Señor Ramón, si quisiera V. adelantarme lo que voy á pedirle, me hacia V. rico: decía con franca inocencia, un chiquelo de apenas quince años, que sin más garantías que la fé en su empresa, se aventuraba á proponer un contrato á crédito á uno de esos modestos comerciantes que en los portales de una calle extrema, ejercen la humanitaria mision de aproximar los productos á los consumidores.

Una sonrisa del Señor Ramon dió rienda suelta á la impaciencia del muchacho, que adivinando en ella la aceptación de su oferta, sentóse de un salto sobre el mostrador, poniendo así sus desnudos pies á resguardo de las húmedas baldosas y delatando en sus alegres ojos el placer con que acariciaba el complicado proyecto de su alborotada imaginación.

Pues sabe V., continuó Juanillo, con temor de ver defraudada su esperanza en algun gesto que indicara lo inconveniente de su asunto; sabe V. que yo tengo afición á la pesca, y el otro día estuve en el rio con el señor Pedro el pescador, y le ayudé á remar y hasta me dejé echar un lance que él creía perdido y saqué tres peces que daba gusto verlos.

El me dijo que servía para el oficio y me regaló una red desechada, que si la compongo podrá servirme, porque sé hacer malla; pero es el caso que no tengo para el hilo y quería tomarlo fiado y pagarlo de aquí á dos meses, que ya para entonces tendré dinero.

Una nueva sonrisa del mercader dió á entender al chico que no eran pérdidas sus palabras; y así continuó:

Mi padre está enfermo, yo no puedo aun dedicarme á las labores del campo, y sólo ganaria un real guardando ganado, con lo que nada ayudaría en mi casa, ni quitaría á mis padres del trabajo, y de este modo podré tener una lancha mia y un arte que haré yo mismo; pescaré bastante, venderé la pesca y hasta llegaré á tener en mi casa algunos ahorros.

Piensas muy bien, contestó el señor Ramon, cuya generosidad mercantil habia movido la proposicion sincera del chiquelo, te daré el hilo que no dudo me has de pagar religiosamente, pues cumpliendo bien te ayudará Dios y prosperarás pronto; y Juanillo vio sacar del escaparate el anhelado mazo de hilo y su nombre inscrito en el mugriento libro de los créditos, por una cifra bastante mayor que si no hubiese pasado por aquel registro; pues el mercader, que jamás tuvo noticias de los sábios doctores de la Sorbona, conocía por experiencia y por esa intuición del génio, que preside á toda empresa humana, la teoría del lucro cesante y el daño emergente que por tan gran manera entraba en este aventurado negocio.

Toma y dile á tu madre que venga á verme, dijo al tiempo que ponía en sus manos el anhelado tesoro; y Juanillo firmemente convencido de que no tenia precio lo que le daba en potencia un capital, vió tan favorable su negocio que á la posesion de aquel vellón de lino no le aventajaba la conquista del vellón de oro.

Diez días, para él interminables, tardó la preliminar tarea de componer la red; diez días, en que con agitacion febril pasaba y repasaba la incansable aguja, volvía y revolvía la destrozada red hasta quedar convencido de que no habia malla que faltase á su codicia ni pez que burlar pudiera su deseo; y su anhelo dilataba tanto el tiempo que la noche, precursora de su nueva lucha, fué tan larga y sin reposo, que temiendo perder el día deseado, se despidió de sus padres y se lanzó ágil como un gamo camino del rio, llevando al hombro la miserable alfombra por tanto tiempo abierta á la esperanza.

¡Qué placer para Juanillo el encontrarse en la orilla, al tiempo que el sol asomando su hermosa faz parecia acudir fiel á la cita que se dieron! El mar llevaba hasta aquel sitio su benéfico influjo rasando con su empuje las orillas; el señor Pedro le auguró una buena suerte por el momento oportuno en que llegaba; y en cumplimiento de su promesa le cedió su lancha que Juanillo tomó de un salto, la impulsó hácia el centro, donde con temblorosa mano y respiracion agitada por la emocion lanzó su red y esperó impaciente. No tardó en ver cumplido su deseo; la red saltó trayendo envueltos en la enredada malla varios pecillos, que deslumbraron sus ávidos ojos al verlos volitar entre blancos reflejos cual hermosos riele de luciente plata.

—Señor Pedro, vea V. ¡gritaba Juanillo entusiasmado al tiempo que con inocente

sencillez elevaba al cielo su corazon agradecido, con esta oracion tan sencilla como limpia de falsa piedad; ¡Dios mio, que bueno eres, ya sabia yo que tú no me faltabas! y así la suerte cada vez más propicia, al tercer lance dejó la alforja llena y Juanillo dió por terminada su tarea para llevar á sus padres las primicias de su fecundo trabajo.

No dirán que eran los sueños de la lechera, decía con placer de triunfo, acaeciendo el paso al compás que acudían á su mente miles proyectos sobre su futura hacienda; y embobado en tan dulces ilusiones, entró en el pueblo cual Cesar victorioso, sin pensar que á sus puertas se elevaba por su mal la vigilante garita de los intereses del fisco.

—¡Truhan, ibas á entrarlo de matute, ó crees que te valdría tu agilidad? oyó decir al tiempo que sentia desprenderse de sus hombros su preciada carga. Este inesperado contratiempo para quien, como él, ignoraba, por falta de consejo ó buen ejemplo, el deber que todos tienen de contribuir con sus bienes á sostener las cargas públicas, hizo nacer con tanta energia la idea de lo mio, tanto más arraigada cuanto con más trabajo conseguida; que cayendo sobre su presa como el tigre, clavó sus acerados dientes hasta herir la mano aleva de un sólo golpe destruído el fragil edificio de su dicha: atroz delito que le hizo ingresar en la cárcel, mientras con unos cuantos céntimos, producto del comiso, se engrosaban las angustiadas arcas del erario....

De allí salió al mes, para volver á su casa, si no con las primicias que anhelaba, con las bases de una filosofía popular que cambió por completo sus ideales.

F. S.

NUEVA INVASION LEGISLATIVA, Y VAN TRES.

Además de lo ocurrido en el caso de la carretera de Málaga, por iniciativa del señor Borés; además de lo ocurrido en la reforma de un distrito de Valencia, por iniciativa del Sr. Laglesia, reforma en que se establecen secciones con mucho mayor número de electores de los que la ley del sufragio establece; además de esto, surge ahora otro amago de ilegalidad, que es grave.

Después de cuatro ó cinco remiendos que lleva el presupuesto que se discute, en la última reforma del dictamen de ingresos, todavía ha quedado un artículo, el 22, en que se dice, hablando del arrendamiento de las cédulas:

«La duración del arrendamiento no excederá de cinco años, y el gobierno podrá introducir previamente en la legislación referente á este impuesto las modificaciones que crea oportunas, á fin de asegurar su exacción y evitar que pueda reclamarse ningún derecho civil ni político sin que el que lo ejercite esté provisto de la cédula correspondiente.»

Si en la ley del sufragio universal se hubiera consignado esta condicion de la cédula, nada tendríamos que decir; más en dicha ley no se exige dicho requisito para hacer uso del derecho electoral.

Se habla de la edad, de la residencia, de la posesion de los derechos civiles, de la inscripcion en el censo.

Y nada más.

LAS HUELGAS EN BARCELONA.

Barcelona 15.

Con objeto de conocer la opinion del señor Pamiás acerca de los sucesos que actualmente se desarrollan en esta capital y demás poblaciones obreras, he conferenciado largamente con él.

El Sr. Pamiás es hombre de aspecto rudo y obrero de mucha instruccion.

Tiene la cabeza ancha, la frente prominente y la mirada penetrante.

Su palabra es fácil y expresa con exactitud el pensamiento.

En conjunto, su aspecto es en extremo simpático.

Como todo lo que piensa tiene grande importancia en los momentos actuales, pues le siguen y le obedecerán si llega el caso mas de treinta mil hombres, no he vacilado en dirigirme á él.

A las preguntas que le hice referentes al estado de cosas actual, me ha respondido diciendo:

La huelga general la imponía la necesidad de defender á los estampadores que han sido atropellados por los fabricantes.

En mi opinion los obreros han cedido demasiado pronto en sus pretensiones, que son justísimas, pues los obreros tenían la promesa, que no se ha cumplido, del general Blanco, según la cual las tarifas se mejorarían en cuanto se cerrase el convenio con Francia.

Muchas cosas han contribuído á que el movimiento huelguista tuviera estos días el carácter de gravedad que todo el mundo sabe. El Sr. Mascará, abogado de los fa-

bricantes, pudo haber arreglado el conflicto, pero no quiso; y el Sr. Ojeto, por inculcable torpeza, dejó llegar la situación á un extremo tan inaguantable, que yo creí que era un bien la dictadura del general Blanco.

—¿No lo cree Vd. ya?—le pregunté.

Pamiás calló, pareció que vacilaba, y al fin dijo:

—Yo he tenido mucho respeto al general Blanco, y no negaré á usted que me era simpático, pero... ¡qué quiere Vd. que le diga?

La comision de la huelga prometió que no habria coacciones ni disturbios, y cumplió su promesa.

A pesar de esto, en el Consejo de guerra se ha condenado á los obreros sin consideracion de ninguna especie. Nosotros esperamos otro proceder más blando.

—Vamos al fondo de la cuestion—le dije.—¿Cederán ustedes en la cuestion de los esquirols?

—Nunca, ni por ningun concepto—contestó.

Este es para los obreros asunto capital.

—También lo es—dijo yo—para los fabricantes. No me negaré Vd. que la actitud intransigente de los huelguistas en lo que se refiere á este punto concreto, equivale á pretender coartar la libertad de contratación.

Pamiás lo negó rotundamente; pero estrechado por mí, me dijo, aunque no sin que yo advirtiera el trabajo que le costaba confesarlo:

—En efecto, diré á Vd. que como ciudadano democrata, que también lo soy; así; pero como antes que todo soy socialista, diré que para mí antes que el credo político esta la solidaridad de los obreros, que me invade no ceder en el asunto de los esquirols.

No veo más dilema que este: Volver al trabajo todos, sin excepcion, y que los patronos conserven si quieren los esquirols, pero sin sacrificar un solo asociado.

—Y si los fabricantes no ceden?

—Entonces—dijo—no hay solucion posible. Los obreros resistiran cuanto puedan, hasta que el hambre le obligue á sucumbir, pero quedará una levadura de odio que será el germen de futuro sacudimientos.

Pronunció estas últimas palabras con acento de tan profunda conviccion, que yo le miré fijamente durante algunos segundos.

Luego le pregunté:

—¿Qué habrían ustedes hecho si no se hubiese declarado el estado de sitio?

—Yo dispongo de una gran masa—contestó.—Si al llegar el Lunes estuviera funcionando todavia el Sr. Ojeto, la huelga general se hubiera impuesto en las calles con carácter sangriento.

Al oír la anterior respuesta, toqué un punto delicado de la cuestion.

—Pues á la opinion se le antoja que la poca unanimidad de la huelga es un signo evidente de que las Tres clases de vapor ha perdido su influencia entre los obreros.

—Eso es inexacto, totalmente inexacto—exclamó Pamiás, como si yo hubiera acertado á poner el dedo en la llaga.

Ha habido poca unanimidad al principio por las dificultades con que se tropezó para avisar á todos, pero las Tres clases de vapor tienen ahora la misma influencia que antes: la masa obrera no se ha dividido.

[Ay de ella el día en que se divida!]

Las Tres clases de vapor—insistió—ejerce sobre los obreros la misma influencia que antes. No tardará Vd. en convencerse de lo que digo.

Acabamos de dirigir á los obreros un manifiesto diciendo que la huelga general ha terminado, pero que subsiste la de los estampadores, á cuyo lado quedamos solidariamente, estando todos conformes en el asunto de los esquirols. El manifiesto lo publicará esta noche *El Noticiero Universal*.

Pamiás y yo hablamos después de otras varias cosas relacionadas con la huelga, los obreros y los fabricantes.

—Es una cosa singular lo que aquí ocurre—me dijo con amargura.

El Estado hace leyes para todos, excepto para los obreros.

Estos siempre van á parar á la cárcel, pero los fabricantes nunca. ¿Y sabe usted por qué los fabricantes no van á la cárcel? Pues por la sencilla razon de que no ejercen coaccion en la calle, sino en la casa.

—No entiendo bien lo que quiere Vd. decir.

—Es muy sencillo. Los fabricantes han hecho un pacto para ejercer una accion comun contra los obreros. Según este pacto cada uno de los fabricantes habra depositado 8.000 duros que perderá aquel que desista.

De este modo lucha el capital, que tiene la fuerza metálica, pero el obrero cuenta con la fuerza numérica.

¿Quién sabe á quién tiene el porvenir reservada la victoria definitiva? Los obreros lucharán con la fuerza de la razon y con la razon de la fuerza.

Le pregunté si creía que estaba conjurado el conflicto, y él me contestó:

—No, solamente aplazado, pues la huelga se impondrá en breve con peores caracteres que ahora.

—Ovída Vd. que la sociedad tiene la fuerza y que la lucha seria desigual y desventajosa para ustedes.

A esto nada contestó; pero en un encogimiento de hombros que hizo, comprendí que me queria decir: —¡Lucharemos!

—El consejo de guerra—dije yo—acaba de condenar á varios huelguistas. ¿Qué harán ustedes en favor de ellos?

—Han sido condenados por un tribunal regular y no podemos hacer otra cosa que auxiliarlos metálicamente. Mientras podamos seguiremos dándole doce pesetas semanales como á los estampadores.

Resumiré en pocas palabras la conferencia.

Pamiás ha hablado con acento sincero y convencido. En el fondo sus ideas son muy intransigentes, sobre todo en la cuestion de los esquirols, que, como dije el primer día, es el nudo de la cuestion.

Pamiás es una figura verdaderamente notable, y su influencia no puede ponerse en duda, pues es dueño de la voluntad de una considerable masa de trabajadores.

Me ha costado mucho trabajo hablarle, y sobre todo hacerle hablar, pues cree que los actuales momentos no son los más á propósito para hacer declaraciones de cierto género.

En la actualidad es secretario de las Tres clases de vapor, y el verdadero atleta de la comunión obrera en toda Cataluña.

FEDERICO URRECHA.

EL ARTE DE ANDAR MUCHO.

Después de los incidentes y de las emociones de la lucha, viene la parte práctica.

El *Petit Journal* ha estudiado minuciosamente las condiciones en que hicieron su tremenda caminata los 26 andarines que llegaron primero á Belfort, y con arreglo á esta experiencia formula una especie de código sobre la manera de llegar á andar mucho y deprisa.

Lo primero que se necesita para ello es caizado á propósito. Todos los andarines salieron de París con brodequines; pero á las pocas horas se encontraron con los pies hinchados y con que aquella clase de calzado comprime dolorosamente los movimientos de flexion é irrita el pié. Uno á uno fueron sustituyendo las botas por alpargatas españolas; pero con suela delgada de cuero, pues la de cañamo lastima á los que no están acostumbrados á sus desigualdades.

La alpargata queda proclamada desde hoy el calzado único para andar bien, y hé aquí como los españoles hemos conseguido un triunfo en la carrera de andarines.

Para los piés recomiendan únicamente los 26 vencedores fricciones de alcohol y untarlos luego con sebo. Algunos de ellos han conseguido buenos resultados con baños cortos de piés en agua fria.

El mejor calcetín es el de lana. El traje ligero, ancho, y sobre todo que no comprima el pecho.

La alimentación debe ser poco abundante y consistir en carne tomada con relativa frecuencia, pero siempre en pequeña cantidad y huevos. También ha representado el caldo buen papel en el régimen nutritivo de los andarines.

De bebidas, té y mucho café. Agua ni probarla, como no sea para gargarizaciones que refresquen la boca y la garganta. Cognac, otros licores, y cerveza ni una gota.

Para la cabeza gorra ó sombrero del menor peso posible. Casi todos los 26 llevaban gorras de seda y algunos iban sin nada en la cabeza.

La higiene de ésta debe consistir en duchas y en fricciones de vinagre.

Dos andarines, queriendo forzar artificialmente sus medios de accion, hicieron uso de la cafeína y de la coca; pero en demasiada cantidad, y tuvieron vómitos.

Tales son en forma concisa los consejos que dan los 26 vencedores. Léanlos y siganlos los aficionados y llegarán á la altura de los Ramogé.

Una observacion curiosa hecha por el *Petit Journal* es que todos los andarines tenían al llegar á Belfort algunos centímetros menos de estatura que al salir de París. El fenómeno era conocido, y los quinientos pequeños de cuerpo suelen hacer caminatas de diez y doce horas al ir á ser tallados para perder uno ó dos centímetros, pero nunca habia llegado á más la reduccion de estatura.

Las disminuciones de peso han sido de 600 gramos á siete kilos.

LAS ELECCIONES EN BÉLGICA.

París 15.—Según los despachos de Bruselas, reina viva efervescencia allí en vista del resultado de las elecciones; pero el orden material no ha vuelto á turbarse después de las violentas turbulencias de ayer noche.

Bruselas 15 (recibido el 16).—De los resultados conocidos de las elecciones generales para la Constituyente resulta que han sido elegidos para el Senado 44 católicos y 30 liberales, habiendo tres empates, y para la Cámara 92 católicos y 52 liberales. También han resultado cinco empates.

Sigue reinando vivísima agitacion en esta capital, habiendo ocurrido algunas riñas con motivo de que algunos grupos de socialistas hicieron ruidosas manifestaciones contra los católicos.

En Lieja se han producido mayores desórdenes, pues el gran local donde está instalado el Circulo de los católicos fué saqueado y rotos los cristales de todos los establecimientos religiosos.

La muchedumbre desempedró algunas calles.

La guardia de caballería dió varias cargas para dispersar á los revoltosos, resultando muchos de éstos heridos.

Bruselas 15 (recibido el 16).—Segun informes oficiales recogidos en el acto del escrutinio, puede asegurarse como un hecho el triunfo de los liberales en Bruselas.

DOS REFRANES

El animado cotillon que ponía término al espléndido baile de los duques de... llegaba á su fin. Las notas del vals *Le Danubie-bleu*, que tocaban hacia más de una hora los fatigados músicos, salian perezosamente de los instrumentos; las bujías de las arañas se acercaban á las arandelas de cristal y algunas estallaban al contacto de la llama, como el corazon abrasado por el fuego de las pasiones; el reluciente *parquet* del gran salon estaba cubierto por flores desprendidas de los tocados, por gasas desgarradas de los vestidos, por lazos que se habian ajado, y los encantadores piés, calzados por zapatitos de raso, hollaban en las últimas vueltas de un vals que parecia interminable, aquellos despojos del brillante baile.

Las parejas estaban fatigadísimas; las jóvenes, adornadas con las bandas multicolores, que pregonaban su éxito, ofrecian un encantador y extraño aspecto; los jóvenes, con las solapas del frac llenas de lazos, terminados por cascabeles, lucian satisfechos aquellas decoraciones, otorgadas por hechiceras manos y que eran recompensa de gallardías y mensajeras de esperanzas.

Por fin sonó la última nota, que las soñolientas mamás acogieron con un murmullo de satisfaccion.

—¡Gracias á Dios!—exclamaron, disponiéndose á recoger á sus pimpollos.

—¡Todo tiene fin en este mundo!—decían los músicos, enjugándose el sudor que corría por sus frentes.

Y mientras tanto, la alegre bandada de bailarines corria presurosa al comedor á reparar sus fuerzas, sustituyendo con animadas risas, con exclamaciones de alegría, con algo que era como una ráfaga perfumada de juventud y de primavera, los ecos de la música.

Solo Julia, la hermosa Julia, la tantas veces celebrada en las revistas de salones, no tomaba parte en la general alegría. Llegaba recogidos en su fada multitud de juguetes; en su cintura se enroscaban las bandas que se habian desprendido de sus hombros; pero habia señal de tristeza en sus ojos y una marcada expresion de cansancio en su rostro, cuya belleza aparecia un tanto marchita á aquellas horas de la madrugada.

Se reunió con la complaciente señora que habia hecho el sacrificio de esperarla. Se envolvió nerviosamente en los amplios pliegues de su capa veneciana y, sin contestar apenas á las despedidas, bajó la elegante escalera y subió al coche que la condujo á su casa.

Pocos momentos después estaba en su cuarto, donde, con todas las luces encendidas, la esperaba su doncella.

—Puede usted retirarse—le dijo secamente,—me desnudaré sola.

Y apenas cayó el portier, cerrando la puerta por donde salió la doncella murmurando: «¡Nervios tenemos; no han debido ir muy bien las cosas esta noche!», Julia se dejó caer en una silla larga, después de haber arrojado el abrigo, y dejando rodar por la alfombra los juguetes, que turbaron con un ruido de cascabeles, parecido á una sonrisa burlona, el silencio de la madrugada.

Julia era muy hermosa, pero se acercaba rápidamente á los treinta años sin haber salido de su ya poco grata condicion de señorita soltera.

El cotillon que acababa de bailar era lo menos el milésimo de su vida. Cuando siempre, habia escuchado galanterías, frases banales, insustanciales cumplidos, y como hacia algun tiempo, volvía de la fiesta con una profunda melancolia.

Hija de un hombre eminente, cuya posicion social no correspondía á sus bienes de fortuna, que consistían solo en los sueldos de algunos consejos de administracion, en la jubilacion de un alto cargo y en las escasas dietas de académico, se habia criado en medio del lujo poco sólido de las posiciones burocráticas.

Dotada de una singular belleza y de un talento fácil para todo lo que fuese adorno y brillo, cuando se presentó en el mundo produjo un efecto extraordinario, y sus oídos escucharon un celestial concierto de alabanzas.

Su madre, que la adoraba y que cifraba en ella su orgullo, gozó aun más que la hija en aquel éxito. Todo le parecia poco para adornarla; la encargaba á París los trajes más costosos; ponía empeño en que ninguna joven se presentase en los salones más elegante que ella, y cuando el padre, justamente alarmado por la elevada cifra que arrojaban las cuentas que tenia que pagar, se permitía alguna observacion prudente, la señora se indignaba.

—No seas cicatero,—le decía,—tienes una hija que no te la mereces, y en vez de dar

Ayer no ha ocurrido ningun suceso de los que hacen intervenir a la guardia Municipal.

Remitido.—Rota 17: Ha terminado de levantarse el empedrado que partiendo desde la carretera que termina en la calle del Calvario, llega hasta el sitio denominado «El Rompidillo».

Noticias de sociedad del Puer- to: Ha sido pedida el Miércoles la mano de la encantadora señorita Dolores Valdeavellano para el distinguido jóven D. Juan Antonio Martínez.

Crustáceo.—Dice el «Diario»: Un barco pescador cargado de sardinias trajo entre éstas hoy por la mañana, una al parecer tortuga, de un metro de largo, dos grandes aletas membranosas en la parte superior y dos más pequeñas en la inferior cuyo caparazon, estriado en toda su longitud, afecta la forma de la cubierta de un buque.

La notable tortuga, que segun decia antes, estuvo expuesta ayer en el Mercado de la Pescadería, fué cogida por una pequeña barquilla de la matrícula del Puerto de Santa María, en aguas del cabo «Candor».

Dicho crustáceo será enviado al Museo de Pesca del Ministerio de Marina.

Audiencia de lo Criminal.—Juicios señalados para mañana: Sección 1.ª.—Juzgado de San Miguel. Causa contra José Guinea Martín (a) Ochele, por lesiones.

Sección 2.ª.—Juzgado de Grazelema. Causa por Jurado.

De Corzuelo: En un telegrama de Barcelona se dice que dos casas de juego de allí estaban llenas de obreros que tiraban de la oreja á Jorge.

Círculo Mercantil.—Dice la Revista: Segun hemos oido asegurar se están realizando los trabajos preliminares para la formacion de un Círculo Mercantil, el cual será sostenido por todo el comercio portuense.

Sala de armas.—Segun vemos en algunos periódicos, se trata de establecer, por disposicion del Ministerio de la Guerra, salas de armas en todos los cuerpas del ejército, haciendo obligatorio para los oficiales el conocimiento de la esgrima.

Boda.—Ha contraido matrimonio en Sanlúcar, con la bella Sra. Doña Aurora Ambresy, el Sr. Pedro Romero Villarreal, los cuales se hallan en Cádiz desde el miércoles.

Noticias de Sevilla: Ha sido destinado á Sevilla uno de los cuatro regimientos que se han creado y funcionarán desde el 1.º de Julio próximo.

La corrida de toros celebrada el Jueves, fué fecunda en incidentes desagradables; el picador Trigo resultó con la fractura de una pierna, Mazzantini sufrió un puntazo leve, y el banderillero Regaterillo tuvo la desgracia de ser enganchado por el tercer toro, que le ocasionó una gravísima herida.

Además otro picador resultó con varias contusiones y el último bicho saltó la barrera penetrando en el corral, donde se le dió muerte ya casi entrada la noche.

Un espectador que se vio perseguido por los reses se arrojó á uno de los pilones donde se lava la carne, viéndose en situacion bastante apurada, púss no era el único que habia acudido á refugiarse en aquel lugar.

El parte de la cogida del Regaterillo, dado por el médico de la plaza, es este: El profesor de Medicina que suscribe, dice que ha curado de primera intencion al Regaterillo una herida grave, penetrante en el lado izquierdo de la region lumbar.

Pronóstico muy grave.

Los niños de constitucion debil y enfermiza se nutren y robustecen con la «Emulsion Scott».—(Desconfiense de eso que llaman formula Scott).—Granada 30 de Mayo de 1887.—He hecho uso continuado de la «Emulsion Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa en varios casos «de raquitismo, escrofulismo y debilidad general», he obtenido siempre óptimos resultados, en especial en los niños, lo que me complace en hacerlo público por este medio para satisfaccion de Vds. y en bien de la humanidad.

Anuncios de interés.

Academia de Derecho de Jerez de la Frontera.—Del 15 al 30 del presente Junio se abre en esta Academia matrícula extraordinaria de las asignaturas que comprende el periodo de la Licenciatura á que han de prepararse para los exámenes de Setiembre proximo.

Arriendo de pastos.—Se arriendan los pastos que producen las Dehesas del coto de Doña Ana, denominadas del Caballero, Las Casas, Cerro de Trigo, Marismilla y Redimidas, situadas en el término municipal de la villa de Almonte provincia de Huelva de la pertenencia del Excelentísimo señor Marques de los Velez, Conde de Niebla.

A los señores extractores. Los Sres. Santalla y Coll, ofrecen sus servicios al Comercio para el embarque de vinos por el Trocadero, y despacho y recepcion de toda clase de mercancías, habiendo establecido, para mayor comodidad de sus clientes, oficina con servicio permanente en el Trocadero y sucursales en Jerez y Cádiz.

COKE Y CARBONCILLA á 2'50 pesetas quintal. Llevado á domicilio desde 5 quintales en adelante.—Depósito y avisos. CALLE DEL SOL NÚM. 7. DEPENDIENTE.

AGUAS MINERO-MEDICINALES DE LA ALISEDA. Depósito en Jerez, en el domicilio de Pedro Salmeron Amat, D.ª Felipa 6 principal. Precio: 75 céntimos de peseta botella de medio litro.

Perro pequeño lanudo. Se desea adquirir uno, color negro ó canela, que pase de un año.—San Agustín 17.

SE TRASPASA con existencias ó sin ellas, EL ESTABLECIMIENTO DE SASTRERÍA MISERICORDIA 4, ESQUINA Á LA PLAZA DEL PROGRESO. Informarán en el mismo local.

FRANCISCO BLANCO BRAGUERISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE CÁDIZ. Reduce toda clase de hernias, por antigua y dilatada que sea, llegando á su curacion por medio de sus aparatos mecánicos, con llaves presoras y formas especiales no conocidas hasta hoy.

Compañía de Seguros Maritimos.—The indemnity Mutual Marine Assurance Company Limited London.—Se efectúan seguros sobre mercaderías y valores á primas equitativas, por el agente de esta, J. Augusto Hall, calle San Miguel, n.º 3, principal.

Baños del Castillo de Gizonza. Temporada oficial de 1.º de Junio al 15 de Octubre. Conocido es ya este establecimiento de los innumerables banistas que lo han favorecido, donde, gracias á las riquísimas propiedades que gozan sus aguas minero medicinales, todos han encontrado en ellas la salud perdida, y como cae año á año el número de los que buscan y hallan en los ricos baños de Gizonza alivio ó curacion á sus dolencias, no tenemos para que recomendar los sorprendentes efectos que producen, porque los prepagan multitud de personas que deben la salud á estas aguas.

Reunidas las minorías republicanas de coalicion, acordaron combatir las autorizaciones al proyecto elevando las tarifas de ferro-carriles.

En Bilbao se han declarado en huelga 500 trabajadores de los muelles, pidiendo aumento de una peseta en el jornal.

ALCOHOLES NATURALES DE VINOS. PEREZ Y BALBÁS. Plaza del Carmen, núm. 7 ALMACEN.

Madrid 18 de Junio de 1892, á las 11 de la mañana. En Barcelona continúa reinando la tranquilidad. El lunes trabajarán todas las fábricas, excepto las de los estampadores.

Los cargadores de muelles de Bilbao y los obreros de una gran mina se declararon ayer en huelga. Están preparadas fuerzas para salir al primer aviso. Créese que la huelga quedará localizada. Los cargadores piden aumento de jornal.

ESTADO DE SERVICIOS MUNICIPALES. DIA 17 DE JUNIO. CEMENTERIO. Cadáveres sepultados.—Hombres, 1.—Mujeres, 3.—Niños, 5.—Niñas, 1.—Total, 10. HOSPITALIDAD DOMICILIARIA. Papeletas expedidas en este día 46

DISPOSICIONES DE LAS AUTORIDADES.

ALCALDIA DE ESTA CIUDAD.—Por término de quince dias contados desde el en que el presente edicto aparezca inserto en el Boletín Oficial de la provincia, se saca á subasta para vender con obligacion de reedificar dentro del año, un solar situado en la calle Larga esquina á la de Eguiztil de esta ciudad á la alza del tipo de dos mil seiscientos sesenta y una pesetas en que ha sido valuado por el Arquitecto titular.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—I. I. Colegial. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—Santos Gervasio y Protasio MAÑANA.—San Silverio y San Macario ob. I. I. COLEGIAL.

Alcance.

Acaba de dictarse una importante real orden disponiendo que con toda urgencia se ordene lo conveniente por los capitanes generales de los departamentos y el comandante general de la escuadra, á fin de que en 1.º de Julio sea rebajado en las respectivas nóminas el 10 por 100 de los haberes que por marinería marcan los respectivos reglamentos de dotaciones á buques y arsenales, entendiéndose comprendidas todas las clases de marinería, sin excepcion.

En una reunion celebrada por la derecha constitucional de la Cámara francesa, el presidente general Frescheville pronunció una alocucion, consignando que la república es el gobierno legal del pais y que el objeto de la derecha constitucional debe ser asegurar al pais, juntamente con la república, los beneficios de un gobierno enérgico y justo.

En Barcelona los fabricantes estampadores han acordado abrir el lunes las fábricas; admitir á todos los huelguistas; que rijan los precios y jornales de la antigua tarifa y constituir un Montepío obrero para satisfacer á los operarios medio jornal en caso de huelga forzosa.

TELEGRAMAS. Madrid 17, 9 noche. En Barcelona los fabricantes estampadores han acordado abrir el lunes las fábricas; admitir á todos los huelguistas; que rijan los precios y jornales de la antigua tarifa y constituir un Montepío obrero para satisfacer á los operarios medio jornal en caso de huelga forzosa.

En Bilbao ha sido detenido un huelguista que ejercía coaccion. Los huelguistas, frente al Gobierno civil, pedían á gritos la libertad de un compañero.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de haberse establecido el bloqueo en toda la costa de Dahomey.

Madrid 18 de Junio de 1892, á las 11 de la mañana. En Barcelona continúa reinando la tranquilidad. El lunes trabajarán todas las fábricas, excepto las de los estampadores.

Los cargadores de muelles de Bilbao y los obreros de una gran mina se declararon ayer en huelga. Están preparadas fuerzas para salir al primer aviso. Créese que la huelga quedará localizada. Los cargadores piden aumento de jornal.

En Bilbao se han declarado en huelga 500 trabajadores de los muelles, pidiendo aumento de una peseta en el jornal. Los patronos accedieron, pero se negaron

á firmar un contrato en las condiciones que fijaban los obreros. Las mujeres descargadoras del carbon tambien se han declarado en huelga, exigiendo aumento de jornal.

Telegrafian de Paris que varios diputados de las regiones vinícolas han visitado al jefe del gobierno, reclamando el mantenimiento de la tarifa minima francesa en las negociaciones con España.

Madrid 17, 11 noche. Continuando la sesion, púsose á votacion el voto particular de los liberales, desechándose por 100 contra 55. Los republicanos se abstuvieron.

Ha sido destinado á la sexta agrupacion del Arsenal de la Carraca el contador de navio D. Manuel Baturons.

Sid Abdesseadk ha notificado al Sultán de Marruecos que suspenda el ataque á las kábilas insurrectas hasta recibir refuerzos.

En Saint-Etienne han sido detenidos dos anarquistas amigos de Ravachol como autores de varios robos.

La Correspondencia publica un comunicado de Montero Rios desmintiendo que vaya á encargarse de la defensa de Martinez Rivas en los pleitos de los Astilleros del Nervion.

Madrid 18, 8,40 mañana. Telegrafian de Palma de Mallorca que el capitán general de aquellas islas señor Moltó se ha embarcado para la península siendo despedido cariñosamente por los gefes y oficiales de la guarnicion, diputados y senadores.

Los socialistas preparan un meeting múnstruo para adherirse á los huelguistas de Barcelona. Es muy difícil que lo consignan.

Se comenta mucho en Berna el viaje hecho por Mr. Freycinet á la frontera suiza.

El consejo federal de aquella república propondrá armar á las reservas en vista de los armamentos hechos por los franceses en la frontera.

Preside el general Martínez Campos la sesion del Senado que comienza á las dos y media.

El señor conde de Xiqueña pregunta al gobierno si está dispuesto á aconsejar á la Reina Regente que interponga su voto en las leyes de carreteras de Málaga.

Tambien dice lo mismo respecto á la division electoral de Valencia que ha sido aprobada por las Cortes despues de llenarse todos los trámites legales sin protesta del gobierno.

El Sr. Cos Gayon contesta que el gobierno nada ha acordado y que esos proyectos se hallan exactamente en el mismo caso que los otros aprobados por las Cortes.

En el Congreso ha terminado la discusion de los gastos del presupuesto de Cuba, habiendo empezado á tratarse de los ingresos. Acabará el lunes próximo, en cuyo dia empezará á discutirse el presupuesto de Puerto-Rico.

Mañana se celebrará en Aranjuez Consejo de Ministros, presidido por S. M. la Reina.

Es objeto de muchos comentarios la pretension de varias corporaciones de Trieste á fin de que se establezca allí una Universidad, declarándose como lengua oficial en ella el italiano.

Esta pretension encuentra una grande hostilidad en los Centros oficiales.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de haberse establecido el bloqueo en toda la costa de Dahomey.

Madrid 18 de Junio de 1892, á las 11 de la mañana. En Barcelona continúa reinando la tranquilidad. El lunes trabajarán todas las fábricas, excepto las de los estampadores.

Los cargadores de muelles de Bilbao y los obreros de una gran mina se declararon ayer en huelga. Están preparadas fuerzas para salir al primer aviso. Créese que la huelga quedará localizada. Los cargadores piden aumento de jornal.

En Bilbao se han declarado en huelga 500 trabajadores de los muelles, pidiendo aumento de una peseta en el jornal. Los patronos accedieron, pero se negaron

Establishment for vaccination With calf lymph.

Charles Renner M. D.—LONDON. DEPÓSITO GENERAL: HONDA 12. El profesor en medicina D. Eduardo Guzman vacunará con dicha linfa todos los dias de doce á dos.

En una reunion celebrada anoche en Lóndres por el partido nacionalista en Beading, el diputado señor Ofrin pronunció un discurso declarando en nombre de los diputados irlandeses que estos aceptarían sin reserva de ninguna clase el principio político del Sr. Gladstone que presenta por fin una solucion definitiva sobre la cuestion de la autonomia en Irlanda.

Ha quedado definitivamente aprobado por las Cámaras austriacas el proyecto de ley estableciendo un impuesto sobre las operaciones de Bolsa y sobre los intereses de las deudas extranjeras que se cobran en Austria.

Segun despacho de Sofia, el gobierno búlgaro, deseando conservar las mejores relaciones con la Sublime Puerta, ha resultado pagar religiosamente el tributo que se debe al Sultán por sus derechos de soberanía sobre la Rumelia.

Madrid 18 de Junio de 1892, á las 5'25 de la tarde. Siguen las Cámaras ocupándose de los presupuestos.

Se generalizan las protestas contra las nuevas patentes para la venta de alcoholes.

Los liberales ofrecen presentar un presupuesto de setecientos millones de gastos y ochocientos de ingresos.

Se ha confirmado la dimision del presidente de la República de Venezuela.

En el mercado de cereales de Paris se ha operado una nueva baja de 25 á 50 céntimos sobre los trigos del pais, quedando los blancos de 23'75 á 54'50 y los rojos de 23 á 24.

Tambien los trigos extranjeros han bajado 25 céntimos, cotizándose á 23'75 los de California, á 23'25 los de Walla, 24'75 los de San Luis y á 25'50 los de Australia.

Las noticias del extranjero sobre las próximas cosechas de cereales son bastante satisfactorias, particularmente en América.

Tambien ha mejorado mucho el estado de los campos en los departamentos franceses, por efecto de las abundantes lluvias, sobre todo en el Mediodia.

Los últimos despachos recibidos de Lisboa dicen que las negociaciones para la celebracion de tratados de comercio de Portugal con España, Alemania é Inglaterra, se prosiguen con grande actividad, esperándose una pronta y favorable resolucion.

Unos cuarenta diputados pertenecientes á las diversas regiones vitícolas de Francia, han ido á reclamar al Presidente del Consejo señor Loubet, al mantenimiento íntegro de la tarifa minima en las negociaciones con España.

Se dice que las declaraciones hechas por el señor Loubet, han tranquilizado á los peticionarios.

Un telegrama de Seattle, estado de Washington, dice que un individuo llamado Nelson, jefe de los obreros del ferro-carril de Montecristo á Sedro, en el que trabajaban numerosos italianos, fué muerto por cuatro de estos que le asestaron un terrible golpe en la cabeza con una barra de hierro.

Indignados por este atentado sesenta amigos de Nelson, apoderáronse de los asesinos italianos, á los que lincharon inmediatamente en presencia de ciento cincuenta compatriotas.

Consolidado, 72'10. CAMBIOS. Lóndres Falta Paris 12'50

VAPORES DE MELITON GONZALEZ Y COMP. Para Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.—El vapor español BARAMBIO, su capitán D. S. Peñole, saldrá el Jueves 23 de Junio, á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros Consignatarios, calle de la Aduana, números 14 y 15, R. de Sobrino y C.ª, S. en C.

VAPORES DE OLAVARRIA, LOZANO, S. EN C. Para Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.—El vapor español DURO, su capitán D. J. Delaz, saldrá el Miércoles 22 de Junio, á las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, calle de la Aduana, números 14 y 15, R. de Sobrino y C.ª, S. en C.

